
Президент России Дми-
трий Медведев определил-
ся с датой проведения пар-
ламентских выборов. Со-
гласно тексту указа, подпи-
санного 29 августа президен-
том, голосование по выбо-
рам депутатов Госдумы ше-
стого созыва состоится 4 де-
кабря 2011 года. Указ вступил 
в силу с момента подписания 
и фактически дал старт пред-
выборной кампании.

               *    *    *
Производство газа в Рос-

сии в 2011 году составит 671 
миллиард кубометров, что 
на 3,4 процента больше про-
шлогоднего уровня добы-
чи и почти на процент пре-
восходит прежний историче-
ский максимум (665 миллиар-
дов кубометров в 2008 году). 
К 2014 году российская до-
быча газа может достичь 741 
миллиарда кубометров.

               *    *    *
Бывший губернатор 

Санкт-Петербурга Валенти-
на Матвиенко вошла в состав 
Совета Федерации. Матвиен-
ко назначена по указу губер-
натора Петербурга Георгия 
Полтавченко как представи-
тель города от исполнитель-
ной власти. Постановление 
подписано в среду, 31 авгу-
ста, оно вступило в силу в 
день подписания.              

               *    *    *
Правительство ввело до-

полнительный страховой 
взнос на высокие зарплаты, 
положив конец дискуссии о 
снижении страховых взно-
сов в России. Ставка нало-
га на годовые зарплаты до 
512 тысяч рублей составит 
в 2012 году 30 процентов, а 
с сумм, превышающих этот 
порог, будет выплачиваться 
дополнительный взнос в 10 
процентов.

               *    *    *
Количество студентов, 

поступивших в 2011 году на 
платные места в российских 
вузах, снизилось на 35 про-
центов по сравнению с 2010 
годом. По словам министра 
образования Андрея Фурсен-
ко, снижение числа платни-
ков связано с демографиче-
ским спадом. Также Фурсен-
ко рассказал о снижении ин-
тереса к экономическому об-
разованию.

               *    *    *
Тестирование на наркоти-

ки среди российских школь-
ников начнется в октябре 
2011 года. Об этом сообщил 
главный нарколог Минздрав-
соцразвития РФ Евгений 
Брюн. Специалист отметил, 
что ранее планировалось 
приступить к тестированию 
учащихся 1 сентября. Чем 
вызван перенос даты нача-
ла проверок на наркотики в 
школах, Брюн не пояснил.
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ПРАзДнИк

Соответствующее реше-
ние было принято во вторник, 
30 августа, в ходе 57-й вне-
очередной сессии Псковско-
го областного Собрания де-
путатов.

Как пояснил председатель 
Собрания Борис ПОлОзОВ, в 
соответствии со статьей 82 Фе-
дерального закона «Об основ-
ных гарантиях избирательных 
прав и права на участие в ре-

ферендуме граждан Российской 
Федерации» и с Законом обла-
сти «О совмещении выборов и 
сокращении срока полномочий 
Псковского областного Собра-
ния депутатов», принятом в мае 
текущего года, день голосования 
на выборах депутатов Псковско-
го областного Собрания депута-
тов пятого созыва может быть 
совмещен с днем голосования 
на выборах депутатов Государ-

ственной Думы Федерально-
го Собрания Российской Феде-
рации. В соответствии с реше-
нием президента датой прове-
дения выборов в Госдуму опре-
делено 4 декабря. Псковским 
парламентариям предложено 
было проголосовать о назначе-
нии региональных выборов на 
этот день. Проект был поддер-
жан единогласно.

Pskov.ru

Выборы депутатов в Псковское 
областное Собрание состоятся 4 декабря

ЯЗЫКОМ 
ЦИФР

С наступлением осени уже 
можно подводить предвари-
тельные итоги сельскохозяй-
ственного года. Завершилась 
уборка зерновых, средняя 
урожайность по району со-
ставила 21 ц/га. Самые боль-
шие намолоты в СПК «Исса» 
– 24,3 ц/га. В кооперативе им. 
Мичурина получили по 20 ц/
га, в СПК «Глубокое» – 18,6 
ц/га, в «Опочецком» – 12 ц/га.

Скоро закончится заготов-
ка кормов. По состоянию на 1 
сентября, в общественных хо-
зяйствах района было запа-
сено по 17,2 центнера кормо-
вых единиц на условную го-
лову скота (в 2010 году на эту 
же дату показатель состав-
лял 15,6 ц к. ед.). По отдель-
ным хозяйствам складывается 
следующая картина: «Исса» 
– 18,7 ц к.ед., «Фронтовик» – 
18,5 ц к.ед., «Заречье» – 17,3 
ц к.ед., «Глубокое» – 15 ц к.ед., 
«Опочецкий» – 14,3 ц к.ед. За-
готовка сенажа идет во «Фрон-
товике» и в СПК «Глубокое».

В кооперативе «Исса» в 
сентябре также продолжат го-
товить корма. К началу осени 
в этом хозяйстве освободи-
лась техника, занятая на ози-
мом севе. При плане 120 гек-
таров кооператив «Исса» к 1 
сентября посеял 130 гектаров 
озимых зерновых, из них 82 
гектара озимой пшеницы и 48 
гектаров озимой ржи.

В целом по району плани-
ровалось провести озимый 
сев на площади 430 гектаров, 
но уже сейчас ясно, что этот 
показатель вряд ли будет до-
стигнут по причине сложно-
го финансового положения 
«Экосельхозинвеста». Два 
хозяйства района, входящие 
в объединение («Фронтовик» 
и «Заречье), в общей сложно-
сти намеревались провести 
озимый сев на площади 270 
гектаров. Как сообщила ре-
дакции начальник сельхозот-
дела районной администра-
ции М.П.Харьковская, веро-
ятность того, что эти работы 
будут проведены, остается 
минимальной.

Подготовил А. Крылов.

В связи с уходом на за-
служенный отдых Валенти-
ны Вячеславовны Ермолае-
вой начальником отдела об-
разования, физической куль-
туры и спорта администрации 
района с 24 августа назначе-
на Светлана Юрьевна ДМи-
ТРиЕВА, работавшая ранее 
консультантом этого отдела.

кАДРЫ

НОВОЕ 
НАЗНАЧЕНИЕ

По предварительным дан-
ным, полученным в отделе об-
разования, 1 сентября за пар-
ты в школах района сели 1520 
учеников. Впервые переступи-
ли порог школы 180 детей. 

Из области для первокласс-
ников из малообеспеченных 
семей получено 140 комплек-
тов, в которые вошли ранцы, 
азбуки и школьные канцеляр-
ские принадлежности. 

Еще 15 рюкзаков с принад-
лежностями для детей из се-
мей нашего района, находя-
щихся в трудной ситуации и 
социально опасном положе-
нии, выделил Детский фонд. 
Распределением этих подар-
ков занималось отделение со-
провождения семей с детьми 
Центра социального обслужи-
вания. 

Все без исключения пер-
воклассники обеспечены бес-
платными учебниками. Роди-
телям пришлось приобретать 
лишь тетради для индивиду-
альной работы. 

В День знаний на торже-
ственные линейки учащихся 
школ пришли поздравить пред-
ставители администрации рай-

она, отдела образования, об-
щественных организаций, ро-
дительских комитетов. Самые 
теплые слова и добрые поже-
лания звучали в адрес перво-
классников. Несмотря на хму-
рую погоду, настроение у всех 

ЗОВЕТ ДЕТИШЕК НА УРОК 
ЗАЛИВИСТЫЙ ЗВОНОК

было приподнятым. Лица уче-
ников, их родителей и настав-
ников светились улыбками. Яр-
ким дополнением Дня знаний 
стали красочные букеты, раз-
ноцветные воздушные шары и 
задорная музыка.
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нАВСТРЕчУ ВЫБОРАМ

В здании районной адми-
нистрации 26 августа прошел 
методический тренинг для ка-
дрового резерва участковых 
избирательных комиссий. Со-
вещание проводилось изби-
рательной комиссией Псков-
ской области и Центром пра-
вового просвещения и меди-
ации. 

В тренинге приняли уча-
стие секретарь избиратель-

ной комиссии Псковской обла-
сти С.В.Ковальчук, исполни-
тельный директор Центра пра-
вового просвещения и медиа-
ции С.Ю.Никонов, эксперт Цен-
тра Н.В.Лебедева, глава Опо-
чецкого района П.М.Васильев, 
работники районной админи-
страции, члены территориаль-
ной избирательной комиссии 
Опочецкого района, председа-
тели и заместители председа-

телей участковых избиратель-
ных комиссий.

Тренинг был направлен на 
проработку основных вопро-
сов положений избирательно-
го законодательства и обсужде-
ние актуальных вопросов, с ко-
торыми могут столкнуться чле-
ны участковых избирательных 
комиссий в ходе подготовки и 
проведения выборов 4 декабря 
2011 года.

Основной упор при проведе-
нии тренинга был сделан на об-
суждение таких вопросов, как 
структура и основные функции 
участковых избирательных ко-
миссий, гласность в деятель-
ности избирательных комис-
сий, состав и полномочия чле-
нов участковых избирательных 
комиссий. Также на совеща-
нии речь шла о работе участко-
вых избирательных комиссий в 

ОБСУЖДАЛИСЬ ОРГАНИЗАЦИОННО-ПРАВОВЫЕ ОСНОВЫ ВЫБОРОВ

  МЕжВЕДОМСТВЕннАя кОМИССИя

Как отметил и.о. главы райо-
на И.Ф.Шкапоид, он и члены ко-
миссии побывали на всех объ-
ектах социальной сферы и ЖКХ 
и оценили проделанную рабо-
ту, которая признана удовлет-
ворительной. Информирование 
населения о ходе работ по под-
готовке к отопительному сезону 
велось через публикации в рай-
онной газете «Красный маяк». 
В сентябре начнутся проверки 
контролирующих органов, про-
куратуры, Роспотребнадзора. 

Впервые в этом году гла-
ва района П.М.Васильев при-
нял решение об оформлении 
бюджетного кредита в размере 
4 миллионов рублей из област-
ного бюджета на своевремен-
ное приобретение нормативно-
го запаса топлива. И уже к на-
стоящему моменту район пол-
ностью готов к началу отопи-
тельного сезона. Нормативный 
запас мазута составил 102 про-
цента, и 200 процентов – твер-
дое топливо (дрова). 

Следует отметить и хоро-
шую, слаженную работу ад-
министрации района, Собра-
ния депутатов и руководства 
ресурсоснабжающих органи-
заций. Благодаря проведению 
аукционов и конкурсов уда-
лось           сэкономить сред-
ства районного бюджета и на-
править около 5 миллионов ру-
блей на подготовку объектов к 

зиме. Так, в частности, был про-
изведен ремонт четырех дымо-
вых труб котельных, заменена 
часть ветхих тепловых сетей, 
ООО «Пропан» проводится диа-
гностика и освидетельствование 
газовых емкостей. Значитель-
ные работы проведены и в воло-
стях –  выделенные средства ис-
пользованы по линии водоснаб-
жения. Не все запланированные 
работы выполнены в городе, но к 
началу осенне-зимнего периода 
их завершат. 

На заседании был заслушан 
отчет ООО УК «Возрождение 
Сервис». Задолженность ООО УК 
«Возрождение Сервис» перед ре-
сурсоснабжающими предприяти-
ями и другими подрядчиками со-
ставляет около четырех миллио-
нов рублей, а задолженность соб-
ственников жилья перед управля-
ющей компанией составляет при-
мерно столько же. В настоящее 
время долги гасятся. 

О подготовке к осенне-
зимнему периоду объектов газо-
вого хозяйства, работе аварийно-
диспетчерской службы рассказа-
ла начальник ГЭУ ООО «Пропан» 
Л.Б.Спиридонова. 

В отчете о подготовке города к 
осенне-зимнему периоду и.о. гла-
вы администрации городского по-
селения «Опочка» Л.В.Захарова 
отметила, что все необходимые 
вопросы решены. Так, заключе-
ны договоры с ДСПМК «Опочец-

ОТЧИТАЛИСЬ О ГОТОВНОСТИ 
К ОСЕННЕ-ЗИМНЕМУ ПЕРИОДУ

ходе подготовки голосования, 
подборе помещения для голо-
сования, порядке выдачи от-
крепительных удостоверений 
и порядке голосования. Была 
затронута тема подсчета го-
лосов, составления итогово-
го протокола и наблюдения  в 
ходе голосования.

В заключение с участника-
ми тренинга была проведена 
деловая игра «День выборов».

26 августа по поручению главы Опочецкого района П.М.Васильева состоялось заседа-
ние межведомственной комиссии по вопросу подготовки района к осенне-зимнему перио-
ду, которое вел и.о. главы Опочецкого района и.Ф.Шкапоид. На заседание комиссии были 
приглашены руководители предприятий, учреждений и организаций района и городской 
администрации.

кая» на обслуживание дорог 
(ремонт, грейдирование, ямоч-
ный ремонт, подсыпка), ведет-
ся подготовка инженерных соо-
ружений – трубопереездов и ка-
нав, заготовка песчано-солевой 
смеси запланирована на 4 квар-
тал. Все виды этих работ вы-
полняет МУП «Коммунсервис», 
администрация городского по-
селения контролирует их ис-
полнение. 

Решен также вопрос с осве-
щением – улицы будут осве-
щаться всю ночь. 

Особое внимание уделяет-
ся вопросу по аварийным де-
ревьям. Весной, по договору с 
ОАО «Агропромстрой», было 
спилено 30 таких деревьев. За-
явки принимаются и сейчас. На-
значается комиссия, которая 
производит оценку и выносит 
решение.

Руководитель МУП «Ком-
мунсервис» С.В.Никифоров от-
метил, что к осенне-зимнему 
периоду в городской бане про-
изведен ремонт крыши, введен 
в эксплуатацию второй котел. 

Обсуждались и многие дру-
гие вопросы. Основной вывод 
по итогам заседания межведом-
ственной комиссии: город и рай-
он в целом к осенне-зимнему 
сезону готовы. Следующее за-
седание комиссии планируется 
провести в сентябре.  

С. ФЕДоровА. 

БЕзОПАСнОСТь нА ДОРОгАХ

26 августа под председа-
тельством заместителя гла-
вы администрации района 
В.И.Полуляха состоялось засе-
дание комиссии по безопасно-
сти дорожного движения. Оно 
было посвящено наступающе-
му учебному году и безопасно-
сти детей на дорогах города и 
района. 

По словам представителей 
автоколонны, автобусы к пе-
ревозке детей подготовлены. 
Шесть автобусов на прошлой 
неделе осмотрены  работника-
ми ГИБДД, выявленные недо-
статки будут устранены к 1 сен-
тября. В это же время пройдут 
осмотр еще два автобуса.

Что касается дорожной 
сети, то пока окончательно не 
выяснено, на какие средства и 
какими силами будет наносить-
ся новая дорожная разметка. 
Дорожники настаивают, что 
обновление разметки должно 
оплачиваться из бюджета по-
селений. Чтобы внести ясность 
в данный вопрос, решено обра-

титься в Государственный до-
рожный комитет.

На комиссии рассматрива-
лись вопросы и частного по-
рядка. Например, у школы 
№4 нужно установить три до-
рожных знака «Дети» и знак, 
запрещающий поворот авто-
транспорта с улицы Дзержин-
ского на улицу 1 Мая, нане-
сти разметку пешеходного пе-
рехода на улице Ленина (под 
арку дома №11 в сторону гим-
назии), вырезать древесную 
и кустарниковую раститель-
ность, закрывающую дорож-
ные знаки, и т.п.

На комиссии также были 
рассмотрены письменные об-
ращения граждан, касающие-
ся закрытия автомобильного 
движения на отдельно взятых 
участках дорог (у деревни Бур-
лово Болгатовской волости и 
на отрезке улицы Ветеранов). 
В обоих случаях такое ограни-
чение движения признано не-
целесообразным.

А. Крылов.

УСТАНОВИТЬ  ЗНАКИ 
И ОБНОВИТЬ РАЗМЕТКУ

Как сообщили в отделе об-
разования, в этом году в тече-
ние весенне-летнего периода 
в санаториях и лагерях отды-
ха, в том числе с дневным пре-
быванием и оздоровительных, 
смогли отдохнуть 708 детей, из 
которых 201 ребенок – из ма-
лообеспеченных семей.

Для проведения оздорови-
тельной кампании из районно-
го бюджета было выделено по-
рядка 140 тысяч рублей.

Надо отметить, что среди 

школьников находились же-
лающие и поработать в сво-
бодное от учебы время. Все-
го в весенне-летний период 
было трудоустроено 94 под-
ростка.

Нельзя не сказать и об от-
дыхе педагогов образователь-
ных учреждений нашего райо-
на. За истекший период успе-
ли отдохнуть и укрепить свое 
здоровье в санаториях 34 пе-
дагога, еще 13 получат такую 
возможность в течение осени.

ОТДЫХАЛИ, ТРУДИЛИСЬ, 
УКРЕПЛЯЛИ ЗДОРОВЬЕ

В мае 2011 года при Опочецком районном цен-
тре культуры создан отдел по работе с молодежью. 
Этот отдел начал свою работу с ремонта стенда 
«Молодой Гвардии «Единой России», который на-
ходится в самом центре города, рядом со зданием 
районной администрации. В ремонте сотрудникам 
отдела помогали учащиеся ПУ-1, которым эта рабо-
та была засчитана как практика.

Стенд информирует о наличии свободных ра-
бочих мест в городе, где требуются молодые люди 
(эти сведения обновляются еженедельно), о про-
фессиональном обучении (данные обновляются 
раз в месяц). Эту информацию готовят сотрудни-
ки отдела по работе с молодежью и работники Цен-
тра занятости.

Кроме того, на стенде регулярно размещаются 
материалы по пропаганде здорового образа жизни 
среди молодежи и информация обо всех мероприя-
тиях, проводимых Центром культуры.

И. ФЕДоровА,
главный специалист отдела по работе с молодежью.
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ОВЕН. Четко сформулируй-
те, чего вы хотите, и спокой-
но плывите по  течению. Все 

постепенно само устроится именно 
так, как вам нужно. Скромность будет  
для вас достойным украшением – не 
забывайте об этом. 
 

ТЕЛЕЦ. Вам необходимо 
учиться настойчивее отста-
ивать свои планы и замыс-

лы. Не раздражайтесь по мелочам, 
стремитесь к намеченной цели. Дру-
жеская вечеринка в воскресенье раз-
веет остатки  грустных мыслей. 

БЛИЗНЕЦЫ. Сейчас в ва-
шей жизни вряд ли будут 
происходить важные и ди-

намические события. Стоит чаще 
бывать в одиночестве. Для решения  
финансовых вопросов хорошо по-
дойдет вторая половина этой неде-
ли. 

РАК. Маленькие трудности 
на этой неделе легко от-
ступят под вашим напором, 

а более серьезные только раззадо-
рят ваш боевой пыл. Не упустите миг 
удачи! Чья-либо рекомендация мо-
жет серьезно улучшить ваше поло-
жение. Стоит повременить с крупны-
ми незапланированными финансо-
выми тратами. 
 

ЛЕВ. Не исключены пробле-
мы на работе из-за разно-
гласий с начальством. Кон-

тролируйте эмоции – вы можете в за-
пале наговорить лишнего, о чем  по-
том будете жалеть. Меньше волнуй-
тесь, больше верьте в свои силы. 
 

ДЕВА. Благоприятный пе-
риод для принятия ответ-
ственных решений. Новые  

события отвлекут вас от грустных 
мыслей и даруют заряд оптимизма. 
Подумайте о повышении своего про-
фессионального уровня и расшире-
нии кругозора. Примите приглашение 
старых друзей. 
 

ВЕСЫ. Может показаться, 
что вы запутались в создав-
шейся ситуации.  Вам необ-

ходимы покой и тишина для самопо-
знания. Вероятны продвижение по 
службе  или поездка за рубеж. Не от-
ворачивайтесь от посторонней помо-
щи. Помните, свой мир во многом вы 
создаете самостоятельно, относи-
тесь к себе бережнее. 

СКОРПИОН. Появится не-
мало способов добиться 
желаемого – было бы что  

желать. Не исключены получение до-
полнительной прибыли или продви-
жение по службе. Будьте вежливее 
и корректнее с коллегами и  друзья-
ми – конфликты на пустом месте сей-
час вам совсем ни к чему. 

СТРЕЛЕЦ. Будьте преду-
смотрительнее, держите се-
бя в руках. Вам может по-

ступать интересная и своевременная 
информация, очень важно правильно 
ею распорядиться. Постарайтесь не 
верить иллюзиям, тогда вам гаранти-
рован  успех.

КОЗЕРОГ. Самооблада-
ние и интуиция помогут с 
честью выйти из любой  си-

туации и найти ответы на все инте-
ресующие вас вопросы. Будьте тер-
пеливее к домашним и друзьям, а 
ненужного общения  старайтесь во-
все избегать.
 

ВОДОЛЕЙ. Стоит обратить 
внимание на собственное  
здоровье. В случае появле-

ния каких-либо заболеваний немед-
ленно обратитесь к  врачу. Этот пери-
од особенно хорош для творчества. 
Вы сможете значительно изменить 
мир вокруг себя.  

РЫБЫ. Работа не потребу-
ет от вас излишнего напря-
жения. Внимательнее отне-

ситесь к своим детям, старайтесь за-
щитить их от потенциально опасных 
ситуаций. Этот период стоит посвя-
тить домашним и бытовым делам. 
Также это неплохое время для на-
чала ремонта или проведения гене-
ральной уборки. 

ГОРОСКОП
НА НЕДЕЛЮ

  с 5 по 11 сентября Во все времена обратная 
связь «читатель – газета» была 
важной составляющей работы со-
трудников редакции. В послед-
ние годы наши читатели все чаще 
предпочитают телефонные звон-
ки письмам. Получаются таким 
образом своеобразные звуковые 
письма.

Традиционный обзор пи-
сем хочется начать с послания, 
полученного по почте. Его ав-
тор – человек, не равнодушный к 
проблемам Опочки. Это краевед-
любитель Л.В.Гаврилова. В 2009 
году она была участником боль-
шого совещания у главы района, 
посвященного грядущему 600-ле-
тию Опочки, и затрагивала в сво-
ем выступлении судьбу опочец-
ких кладбищ, являющихся хра-
нилищами памяти о многих поко-
лениях опочан, в том числе зна-
менитых, внесших значительный 
вклад в развитие города и райо-
на (уезда).

В качестве отклика на публи-
кацию, посвященную нынешнему 
состоянию Троицкого кладбища, 
Людмила Валентиновна пишет: 
«Троицкое кладбище (скудельня) 
давно потеряно, и восстановить 
его невозможно. Хочется отме-
тить, что могила А.М.Порозовой 
не бесхозная. В Опочке живут 
внучки и правнучка Александры 
Михайловны. 

В свое время краеведы ДДТ 
во главе с Л.В.Степановой узна-
ли от опочецких старожилов ме-
сто захоронения протоиерея Тро-
ицкой церкви И.А.Белинского и 
его жены. Могила была приве-
дена в порядок. На его могилу в 
Опочку приезжала жительница 
Санкт-Петербурга Т.П.Перунина 
(правнучка опочецкого огородни-
ка А.В.Корсакова), она установила 
на кресте табличку, но хулиганами 
фамилия Белинского уже стерта.

В 2000 году ураганом на ску-
дельне были повалены старые 
серебристые тополя и поврежде-
но много оград и крестов. В ходе 
ликвидации последствий урагана 
рабочие «Коммунсервиса» прово-
дили и вырубку кустарника. Одна-
ко поросль растет очень быстро, 
и кладбище стало опять непрохо-
димым.

В 1952 году Троицкое кладби-
ще было закрыто для захороне-
ний. Смотрителя на кладбище нет. 
В 2011 г. договор по содержанию и 
уборке гражданских захоронений в 
Опочке городской администраци-
ей заключен с ИП А.А.Чеклецовым. 
Большинство старинных могил 
представляют собой едва замет-
ные холмики, заросшие травой и 
кустарником. На месте мемориа-
ла, где захороненными значатся 
170 воинов, погибших в Великую 
Отечественную  войну, были так-
же старинные захоронения. По мо-
ему мнению, рядом с мемориалом 
надо сделать насыпной холм со 
всех могил, находящихся на Тро-
ицком кладбище, и установить па-
мятную плиту».

Александра Николаевна Виш-
невская рассказала о недавней 
встрече выпускников школы №1, 
которые учились у Георгия Абра-
мовича Леонова. «Это был учи-
тель от Бога, – подчеркнула она. 
– В одном из  выпусков Георгия 
Абрамовича было 13 медалистов, 
в другом – 11. Надя Наливайко, 
Валя Мизенин заходили ко мне, 
были и в музее, но там никакой 
информации об этом замечатель-
ном учителе нет. Очень жаль. Хо-
телось бы верить, что она там 
обязательно появится».

А.Буторин от имени больных 
палаты №8 благодарит врача-
невропатолога Аллу Владимиров-
ну Лысенко. «Ее пациенты в тера-
певтическом отделении восхи-
щаются ее работой, – пишет он. 
– В таких специалистах, как Алла 
Владимировна, сочетаются высо-
кий профессионализм, душевная 
отзывчивость, психологические 
навыки, позволяющие найти под-
ход к больному, заслужить его до-
верие, что в конечном итоге бла-
готворно влияет на ход лечения». 

«Почему никто не контролиру-
ет торгующих в нашем городе бе-
лорусов?» – такой вопрос прозву-
чал по телефону. «Мы ничего не 
имеем против наших соседей, – 
заявляли наши читатели, – но кон-
троль в отношении торговли дол-
жен быть одинаковым. А то наши 
торговцы и налоги платят, и долж-
ны строго выполнять санитарные 
нормы и правила, а на заезжих 

это почему-то не распространяет-
ся. К примеру, в пятницу, 19 авгу-
ста, из Белоруссии прибыло сразу 
пять машин. Продуктами торгова-
ли прямо с земли. И опочане, не 
глядя на сроки годности, на то, что 
товар привезен не в холодильни-
ке, хватали колбасу и прочее без 
всяких опасений. Удивительно!» 
Далее звонившие обращали вни-
мание и на другой момент: если 
уж разрешать торговлю таким не-
гоциантам, то надо с них хотя бы 
налоги взимать, пусть пополняют 
городскую и районную казну. 

Не комментируя высказанные 
по телефону мысли, хотелось бы 
обратить внимание, что на пред-
ложение написать заявление в со-
ответствующие (контролирующие 
данные вопросы) организации зво-
нившие ответили категорическим 
отказом, объяснив все элементар-
ным страхом за свою жизнь.

В последние дни июля редак-
ция получила еще одно обраще-
ние Благотворительного фон-
да «Здоровье и Будущее Детей» 
(г.Санкт-Петербург). Фонд соби-
рает средства для лечения Арсе-
ния Кочукова (3 года) из г.Пензы, 
Антона Веретенникова (5 лет) из 
Московской области и Верони-
ки Богдановой (1 год 5 мес.) из 
Санкт-Петербурга, страдающих 
заболеваниями крови и нуждаю-
щихся в дорогостоящих препара-
тах. Кроме того, директор фонда 
А.В.Домбит выразил благодар-
ность всем, кто оказал помощь 
и перечислил деньги на лечение 
детей из разных городов нашей 
страны. На собранные средства 
фонд сумел приобрести лекар-
ства, аппараты и приспособле-
ния, а также оплатить операции и 
восстановительное лечение три-
надцати юных пациентов.

Напоминаем реквизиты 
фонда: БФ «Здоровье и Буду-
щее Детей» ИНН 7802230957, 
КПП 780201001, р/сч. 
40703810622060000004, в фили-
але «Санкт-Петербургская Ди-
рекция ОАО «УралСиб», к/сч. 
30101810800000000706, БИК 
044030706. Назначение платежа: 
Благотворительное пожертвова-
ние. Без НДС.

Подготовила А. КИСловА.        

        ОБзОР ПИСЕМ

ПОЧТОВЫЙ ЯЩИК АВГУСТА
Трудно сказать, до каких 

пор граждане будут попадать-
ся на примитивную уловку те-
лефонных мошенников, без-
ропотно отдавая тем немалые 
для провинциального городка 
суммы денег. Очередной такой 
случай произошел в Опочке 19 
августа. Около 18 часов граж-
данке N. позвонила незнако-
мая ей женщина. Представив-
шись ни больше ни меньше как 
следователем, злоумышлен-
ница сообщила, что сын опо-
чанки задержан за торговлю 
наркотиками, ему светит боль-
шой срок и чтобы закрыть уго-
ловное дело, нужно заплатить 
25 тыс. рублей. Деньги предла-
галось отдать шоферу такси. 

Действительно, через неко-
торое время у дома остановил-
ся автомобиль с шашечками. 
Женщина передала водителю 
деньги, которые последний до-
бросовестно перевел на ука-
занный ему банковский счет. 
Денежная сумма была пере-
числена куда-то в Свердлов-
скую область. Сын женщины, 
проживающий в другом горо-
де, обо всех этих перипетиях, 
естественно, ничего не знал. 
Как считают в правоохрани-
тельных органах, раскрыть та-
кие преступления очень слож-
но, банки хранят свои денеж-
ные тайны. 

А доверчивость наших лю-
дей иногда переходит все мыс-
лимые пределы. Одна опо-
чанка отдавала злодеям свои 
деньги… два раза! И доколе 
все это будет продолжаться? 
Сотрудники полиции намерены 
в дальнейшем привлекать к от-
ветственности уже самих «раз-
веденных» на деньги граждан 
за попытку дачи взятки.

(Материал подготовлен 
совместно с Мо МвД 
россии «опочецкий»)

кРИМИнАл

ДОКОЛЕ?..

ирина иВАНОВА, вы-
пускница школы №4:

- Еще в школе решила для 
себя, что в 10 класс не пой-
ду. Обсудила с родителями 
этот вопрос, и после оконча-
ния 9 класса подала докумен-
ты в Псковский лицей №15. 
Буду получать специальность 
«Пекарь-кондитер». Эту про-
фессию я выбрала не случай-
но – люблю готовить и радо-
вать семью своей выпечкой.

Ксения ШиРШОВА (гим-
назия):

- Все экзамены за 9 класс 
я сдала хорошо. Было не так 
трудно, как мне казалось. Ни-
сколько не раздумывая, я по-
шла в 10 класс. Приняли в гим-
назический. 

иван ОРлОВ, выпускник 
гимназии:

- Я поступил, как и планиро-
вал, в Санкт-Петербургский го-
сударственный университет ин-
формационных технологий ме-
ханики и оптики. Прошел по ре-
зультатам вузовской олимпиа-
ды, которую писал в марте. Она 
дает право на поступление в 
учебное заведение без вступи-
тельных испытаний.

Галина Петровна ЕВДОКи-
МОВА, мама выпускницы:

- Изначально мы были наце-
лены на Москву, там у нас живет 
старшая дочь. Документы пода-
ли сразу в несколько вузов. И, 
как запасной вариант, рассма-
тривали Великолукскую сель-
скохозяйственную академию. 

Рассчитывали, конечно, толь-
ко на бюджетные места. По ре-
зультатам ЕГЭ дочь прошла и 
в Московский университет тех-
нологии и дизайна, и в сельхоз-
академию. Но когда встал во-
прос об окончательном выбо-
ре учебного заведения, Ната-
ша остановилась на Великих Лу-
ках, поскольку оказалось, что в 
Москве очень неудачное распо-
ложение учебных корпусов и об-
щежития – они далеко друг от 
друга, и надо тратить слишком 

много времени на дороги. Вто-
рой аргумент в пользу Великих 
Лук – близость к Опочке.  

Светлана АлЕКСЕЕВА, 
выпускница школы №4:

- Я поступила в Псков-
ский государственный уни-
верситет на естественно-гео-
графический факультет. Кон-
курс был большим, но по ре-
зультатам ЕГЭ я прошла на 
бесплатное отделение. 

опрос провела
С. АлЕКСАНДровА. 

нАш ОПРОС

ШКОЛА ,  ЛИЦЕЙ,  ВУЗ…
Вот и закончилось еще одно лето. Для одних оно было 

приятным временем отпуска и отдыха, для других – по-
рой заготовок на зиму. Жарким во всех смыслах нынешнее 
лето оказалось для будущих студентов. Помимо выпуск-
ных школьных экзаменов им необходимо было выдержать 
конкурс на поступление в выбранное высшее или среднее 
профессиональное учебное заведение. 

Как удалось выпускникам опочецких школ реализовать 
свои планы? Ответ на этот вопрос попытался получить 
корреспондент районной газеты в последние дни августа.


